
議会報告会報告書 

開催日時 令和２年８月２０日（木）午後７時２分 終了：午後８時３６分 

開催場所 加賀野公民館 

対象団体 加賀野地区町会連合会 

参加人数 ２０人 

班 構 成 Ｂ班 
池元勝、田代敬子、吉本史宏、石地宜一、村本一則、清水芳文、 

西川寿夫 

役割分担 

挨拶：西川寿夫、司会：清水芳文 

報告：総務企画／田代敬子、文教福祉／吉本史宏 

産業建設／池元 勝 

第１部 

（意見１） 

 学校と地域の交流が余り目につかない。そんな中、先生方の時間外が増える理由はクラ

ブ活動が原因だと思う。地域にはスポーツや習字などに長けた人がいるので、そんな人を

活用すればどうか。先生方の手助けにもなるし、子供と地域の人との交流に繋がると思

う。  

（答 弁） 

 特に中学校の先生は部活動のために多くの時間を割かれている。部活動の部外指導者を

取り入れており、少しずつだが専門的な方々に部活動の指導をしていただく動きも出てき

ている。専門的な人や地域の人が肩代わりすることで先生方の負担を減らす動きがあり、

我々も委員会でそのことについて指摘している。小学校の現場においてはおじいちゃんお

ばぁちゃん方が地域の伝統や文化を教えており、少しではあるが、動きがあり御理解いた

だきたい。 

 

第２部Ａ班 

（意見１） 

 出城地域ばかり開発されており地域間で格差がある。この格差は改善されないのか。 

（答 弁） 

 市のマスタープランがあり、それに基づいて進められている。 

 

（意見２） 

 コロナの検査を簡単にできないか。全員が検査を受け、白黒はっきりできれば不安が払

拭されるのでは。 

（答 弁） 

 松任石川中央病院ではＰＣＲ検査が簡単にできる。全員が受けるとなれば、高額にな

る。 

 

 

 

 



（意見３） 

 公園に防犯カメラを設置してほしい。また、樹木の伐採に対する補助についても融通を

利かせてほしい。 

（答 弁） 

 融通が利くように、地域のために補助ができるようにしていきたい。 

 

（意見４） 

 体育施設が足りない。予約も取れない状況であり、空間地区に新しい体育館をつくるべ

きではないか。 

（答 弁） 

 ニーズ調査をしなければならない。現状を把握していきたい。 

 

（意見５） 

 コミュニティーセンター化が不安だ。公民館は社会教育の場でありとても重要。地域の

社会教育が守れないのではないか。地域の方が自由に集って自由に学ぶ権利は守られるべ

き。流行りでコミュニティーセンター化しないでほしい。 

（答 弁） 

 地域ごとの声を拾ってやっていける体制作りが必要。これまでの説明では市民の皆さん

に伝わっていないということを市に訴えていきたい。 

 

第２部Ｂ班 

（意見１） 

 市民協働でつくるまちづくりの「地域コミュニティー組織」とは何なのかを知らない人

が多いので、住民にアピールしてほしい。そしてそれがいいのか悪いのかを住民の皆さん

に検討してもらいたい。 

（答 弁） 

 執行部には丁寧に説明して、型にはまったもので進めることはしないでほしいと申し入

れしている。周知がまだまだ徹底されていないことを執行部に伝え、身のある組織づくり

ができるように備えていきたい。 

 

（意見２） 

 町内への配布物が多い。ＬＩＮＥなどを使ってペーパレスにすれば印刷代も減らせる

し、その分のお金をいろんなところに回せるのでは。 

（答 弁） 

 議会からも言っている。ＬＩＮＥや電子回覧板などをこれから考えていく時代になるの

ではないか。 

 

 

 

 

 



（意見３） 

 コロナに感染した医療関係者の子供がいじめを受けたほか、県内で初めて感染した県職

員が仕事を辞めたそうだ。コロナの感染による偏見や差別を受けることのないような対策

を進めてほしい。また、今のうちからインフルエンザにも備えるべきだ。 

（答 弁） 

 コロナ感染者が出たことによる二次被害的なこともあると思うので、偏見を持たれない

ようにしていきたい。コロナ関係の管轄は県であり、市に情報が開示されないので、それ

ぞれ自己防止として感染症対策に取り組んでほしい。 

 

（意見４） 

 コロナだけではなく、今後の非常事態に対応できる対策を考えてほしい。また、コロナ

の関係で経済的に困窮している市民が増えおり、その対応をもお願いしたい。就業の確保

を考えてほしい。 

（答 弁） 

 根本的な解決にはならないが、作業所などでのマスク作りを斡旋している。 

 

（意見５） 

 地域には笠間駅が近くにあって利便性がよく、スポーツや観光、産業に電車が活用でき

ると思う。その地域性を生かしてウオーキングロードやサイクリングロードを線路沿いに

整備すれば健康促進に繋がるのでは。 

 

（意見６） 

 高齢者支援としては、融雪措置をつければ、除雪をする必要がなくなる。 

 

（意見７） 

 野球場に限らず、サッカー場や体育館などを駅の近くに創れば利用者が増えて、収入元

になるし、そこで高齢者に働いてもらえばどうか。 

 

（意見８） 

 コロナの件で不必要にいろんな人に情報を知られてしまって、特定の人が集中攻撃を受

けるのであれば、県にならって情報の取り扱いには気をつけてほしい。 

  

（意見９） 

 コミュニティー組織が進められる中で、高齢者支援はどのように考えているのか。従来

通りか。高齢者が高齢者を支える時代になるのでは。 

（答 弁） 

 コミュニティー組織化による高齢者支援の変更は何も聞いていない。 

 

 

 

 



（意見１０） 

 竹松の合葬墓はいい計画だと思う。今後詳しい情報が分かれば教えてほしい。加賀野に

はお墓がないが、お墓は地域離れを防ぐものになると考える。 

（答 弁） 

 広報などで詳しい情報が報告されると思うが、町会の要望として上げてもらえればと思

う。 

 

 

 

備  考 

 

 

 

 


